

LE TÉLÉPHONE, RELEVEUR DE COMPTEURS?

Les services publics d'électricité, de gaz et d'eau au Canada observent d'un oeil intéressé un système pour relever les compteurs ménagers actuellement à l'essai à Edmonton.

L'opération, qui prend huit secondes, est effectuée au moyen du téléphone de l'abonné, sans que celui-ci soit incommodé. Un seul appel dit tout. La consommation de gaz, d'eau et d'électricité est "relevée" par téléphone sans que l'utilisateur se rende compte de "l'appel". Un dispositif dans l'appareil est relié à d'autres dispositifs dans les compteurs qui relèvent le code de consommation lorsque le service public compose le numéro.

Économie de travail? Oui. Économie d'argent? On ne sait pas encore. Le système peut relever 10,000 compteurs par nuit; comme la sonnerie n'est pas actionnée, l'abonné ne subit aucun inconvénient. L'appel du relevé est coupé si l'abonné fait un appel. Les appels à l'arrivée seraient retardés huit "longues" secondes, soit le temps nécessaire au relevé du compteur. Le système ne fonctionnera que de nuit, de sorte que le dérangement sera négligeable.

Le système a pour principal avantage de donner au consommateur un relevé régulier de la consommation qu'il fait. Ce qui mettrait fin aux visites du releveur de compteurs et supprimerait les jeux de conjecture auxquels les services publics doivent se livrer lorsqu'ils ne peuvent obtenir de relevé exact. Certains abonnés permettent au releveur de pénétrer chez eux en leur absence en laissant une clé à son intention. Les services publics hésitent à utiliser ce service (et le plus souvent ne le font pas) pour éviter des embarras à tout le monde.

TERRE DES HOMMES 1972

Vingt et un pays apportent leur participation à Terre des Hommes 1972, ce qui permet d'assurer l'aspect international de la grande exposition permanente et culturelle de Montréal qui se tiendra du 15 juin au 4 septembre.

De ce nombre, un sera présent dans les îles pour la toute première fois et cinq reviennent à Terre des Hommes après une absence plus ou moins longue. En effet, la République populaire de Chine logera dans l'ancien Pavillon oriental de l'île Sainte-Hélène, alors que la France et la Suisse réintégreront les pavillons que ces deux pays occupaient lors d'Expo 67. La Yougoslavie s'installe dans l'ancien pavillon des Nations Unies; Haïti dans celui de la Guyane et de la Barbade (tous deux dans l'île Notre-Dame) et la Pologne dans ce qui était le Service d'aide aux visiteurs en 1967.

Le Tyrol autrichien remplace le pavillon *Vienna Gloriosa* et les États-Unis présentent leur exposition dans l'ancien pavillon des Pays-Bas. Parmi les autres changements importants apportés à Terre des Hommes 1972, notons la Biosphère, splendide bulle

géodésique de l'île Sainte-Hélène, dans laquelle on installe à nouveau l'une des plus importantes volières au monde et les très beaux jardins qui ont fait la joie de milliers d'amateurs - la Mosaïque ethnique qui vient de s'installer dans l'ancien pavillon de la Musique dans l'île Notre-Dame - l'exposition "Formes optiques" présentée par La Sauvegarde dans l'ex-pavillon d'Air Canada ainsi que le fameux film "Canada 67" montré dans le Cinéma 360, grâce à une permission spéciale des Productions Walt Disney et à la généreuse collaboration de la Société Bell Canada, à l'occasion du cinquième anniversaire de Terre des Hommes.

Enfin, les grandes participations nationales de la Belgique, la Bulgarie, la Birmanie, le Ceylan, l'Inde, l'Iran, l'URSS, la Tchécoslovaquie, le Maroc, le Mexique, l'Égypte, l'Île Maurice, la Jamaïque et le Pakistan apportent de nouveau aux visiteurs leurs trésors nationaux ainsi qu'une présence culturelle hautement éducative.

La cinquième édition de Terre des Hommes présente aux amateurs, par ailleurs, de magnifiques collections d'armes, de timbres, de vieilles voitures, d'articles de collectionneurs en général, de pierres précieuses et semi-précieuses etc., plus le groupe des différents pavillons du loisir susceptibles d'intéresser petits et grands dans toutes les disciplines les plus populaires.

L'apport des Gouvernements du Canada et du Québec permet de présenter aux visiteurs des pavillons tels *Inforama*, dans le cas du Canada et un pavillon entièrement renouvelé dans le cas de la province. Ce dernier sera décoré à l'aide de banderoles et de bannières exécutées par les Québécois qui ont répondu en très grand nombre au concours lancé par la Centrale d'artisanat.

LE PRÉSIDENT DE RADIO-CANADA À L'ONU

Lorsqu'il a félicité M. George Davidson, président de la Société Radio-Canada, à l'occasion de sa récente nomination au poste de sous-secrétaire général aux affaires administratives des Nations Unies, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, a souligné que ce poste était l'un des plus importants jamais occupé par un Canadien au sein du Secrétariat des Nations Unies. M. Sharp a déclaré que les louables services de M. Davidson dans la Fonction publique le préparent bien à ses nouvelles fonctions.

Le Secrétaire général des Nations Unies s'est adressé directement à M. Davidson, après quoi on a demandé l'approbation du Gouvernement canadien qui, selon M. Sharp, s'est exécuté avec enthousiasme.

M. Davidson qui dirige la Société Radio-Canada depuis 1968, avait été nommé secrétaire du Conseil du Trésor en 1964.

A compter du 1er août, M. Laurent A. Picard, âgé de 44 ans, remplacera M. Davidson; il était, depuis 1968, vice-président de Radio-Canada.